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“Sem repasse Justo, Não Dá”:
Amop engrossa a mobilização
contra queda da arrecadação

74anos

As prefeituras não vão fechar as portas para não prejudi-
car o atendimento à população, mas a campanha “Sem 
repasse justo, não dá!”, liderada pela AMP (Associação 
dos Municípios do Paraná), ocorre nesta quarta-feira (30) 
em todo estado. A Amop (Associação dos Municípios do 
Oeste do Paraná) confirmou a adesão à campanha que 
tem como objetivo chamar a atenção da sociedade para 
os graves problemas financeiros enfrentados pelas prefei-
turas. A queda de arrecadação dos municípios no segundo 

quadrimestre do ano, somados aos repasses da União e do 
Estado, chega a 20%. Os municípios protestam também 
contra a queda do ICMS e têm várias outras reivindica-
ções à União e ao Estado. O presidente da AMP e prefeito 
de Santa Cecília do Pavão, Edimar Santos, afirma que 
“as prefeituras paranaenses passam por um momento 
crítico”. A AMP também está pedindo reunião com o gover-
nador Ratinho Junior e com a Assembleia Legislativa para 
apresentar uma pauta estadual. l Política 3

Deflagrado  
processo 

eleitoral na 
Unioeste

A Unioeste (Universidade Estadual do Oeste do Paraná) iniciou nesta semana o processo para a escolha de reitor, 
vice-reitor, diretores-gerais de campi, diretores de centros e diretores do Huop (Hospital Universitário do Oeste do 
Paraná) para a gestão 2024/2027, através de consulta acadêmica no dia 5 de outubro de 2023. O prazo para 
inscrição dos candidatos e chapas foi aberto no último dia 28 e termina em 1º de setembro. Nesta quarta-feira 
(30), o atual reitor Alexandre Webber, que buscará a reeleição, fará a inscrição da chapa encabeçada por ele. A 
eleição acontecerá através de processo on-line.
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NO SENADO
Governadores

querem ampliar
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Muitas mudanças 
no trânsito para 

o início da esperada
obra de revitalização

l Geral 2
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Jose Rangel Netto (81)
Waldemar Dezorzi (93)
Honorina Mattos De Moraes (71)
Rosemeire Lemes Da Silva 
Carminati (55)

Carlos Gomes: Para iniciar as obras, 
trânsito passa por várias alterações
Cascavel – Uma obra esperada 
por muitos anos ainda nem 
começou, mas já está alterando 
o trânsito na região central de 
Cascavel. A previsão é que as 
obras da nova Avenida Carlos 
Gomes iniciem na segunda 
semana de setembro, mas para 
que a empresa possa fechar tre-
chos importantes para os traba-
lhos, todo um estudo foi feito 
pela Transitar e, desde ontem 
(29), as mudanças começaram 
a ser implantadas. A ideia é alte-
rar e organizar o trânsito para, 
então, iniciar as obras. 

Em coletiva de imprensa, 
ontem (29) a presidente da 
Transitar detalhou as mudanças 
que vão impactar no dia a dia de 
muitos motoristas, mas que são 
importantes para que o fluxo de 
veículos consiga fluir. Esta é a 
segunda fase das mudanças no 
trânsito que terá inversões de 
preferenciais, novos binários, 
semáforos e o bloqueio total 
de vias. As primeiras mudanças 
foram a inversão de preferen-
ciais que já estão sinalizadas e 
funcionando. 

Foi feita a inversão da Rua 
Londrina com a Rua Afonso 
Pena e da Rua Londrina com a 
Rua Riachuelo. Para orientar os 
motoristas, agentes de trânsito 
estão orientando os motoris-
tas que passam pelo local. “É 
importante que os condutores 
e pedestres redobrem a atenção 
e tenha cautela ao passar pela 
região que tem nova sinaliza-
ção e ao se acostumarem com 
as mudanças”, disse Simoni 
Soares. 

SEM ACESSO
Um dos primeiros trechos 

a ser fechado a partir do dia 11 
de setembro será na Travessa 
Cristo Rei, entre a Rua Paraná 
e a Avenida Brasil e da Carlos 
Gomes entre a Avenida Brasil 
e a Rua Rio Grande do Sul. De 
acordo com Simoni, somente 
a Travessa absorve um fluxo de 
cerca de 30% dos veículos que 
acessam a Carlos Gomes, por 
isso, a orientação é que assim 
que o trecho for fechado, os 
motoristas utilizem outras vias, 
entre elas, a Rua Souza Naves. 

Além disso, serão totalmente 
fechadas durante as obras a 
mão inglesa que dá acesso a 
Rua Duque de Caxias, a Avenida 
Barão do Cerro Azul entre a Rua 
Rio Grande do Sul e a Avenida 
Brasil e ainda a Rua Duque de 
Caxias da Avenida Carlos Gomes 
até a Rua Rio Grande do Sul. 
Para facilitar o deslocamento 
com os fechamentos, é que 
será implantado um novo biná-
rio das Ruas Afonso Pena e da 
Riachuelo que são paralelas, do 
trecho que compreende a Rua 
da Bandeira até a Rua Pará. 

O serviço de sinalização da 
Transitar já está instalando 
as novas placas de indicação. 
Além disso, a Rua Mato Grosso 
também terá uma importante 
mudança a partir da terça-
-feira, dia 5 de setembro com 
sentido único na Rua Mato 
Grosso, seguindo da Rua Afonso 

Pena, que está hoje, até a Rua 
Jacarezinho. 

SEMÁFOROS
Novos semáforos também 

serão colocados nos cruza-
mentos das ruas Afonso Pena 
com Erechim, Mato Grosso com 
Afonso Pena, Mato Grosso com 
Riachuelo e ainda da Riachuelo 
com Antonina. “Vamos implan-
tar as mudanças e ir avaliando 
de acordo com o andamento 
das obras na Carlos Gomes, 
mas as mudanças devem vigo-
rar pelo menos até novembro”, 
disse Simone Soares. Para aler-
tar os motoristas faixas de infor-
mações estão sendo colocadas 
para indicar as alterações e as 
placas de trânsito, mas ela res-
saltou que em muitos casos 
o tempo de percurso deve 
aumentos. 

A presidente da Transitar 
frisou ainda que as mudanças 
trarão certo desconforto, mas 
é importante que os motoristas 
busquem rotas alternativas em 
outras vias para evitar conges-
tionamentos, já que se todos 
usarem a mesma rota, podem 
vir a acontecer. “Pensamos e 
planejados para que os impac-
tos da obra sejam os mínimos 
possíveis para a população, 
mas vamos avaliando”, disse. 
Na semana passada já foram 
realizadas mudanças na Rua 

Lançamento das vigas
No próximo domingo, 3 de setembro, e também no feriado do dia 7, 
ocorrerá o içamento das vigas do novo viaduto da sobre a BR-277 e que 
faz parte da obra da nova Carlos Gomes. Para conseguir fechar a rodovia 
uma grande mobilização será realizada, impactando o trânsito da BR-277. A 
previsão é que os serviços ocorram nos dois dias das 6h às 18h. 
Por conta do içamento das vigas, haverá o fechamento total no trecho da 
rodovia. Dessa forma, a PRF, Dnit, DER, Secretaria de Serviços e Obras 
Públicas e Transitar definiram uma rota alternativa para a população, como 
forma de minimizar os impactos. Para quem vai usar a rodovia, no sentido 
Cascavel-Foz do Iguaçu, o desvio acontecerá pela Rua Lions Clube, passa 
pela Rua Delfino Dias do Prado e retorna à Avenida Carlos Gomes. 
O desvio para quem estiver no sentido Foz do Iguaçu-Cascavel, ocorre 
pela marginal, Avenida Carlos Gomes, Rua Três Amigos, Rua Filosofia, 
Rua Pedro Baú, Rua Arquitetura e segue pela marginal. As sinalizações 
provisórias para desvio do tráfego serão instaladas no dia dos fechamentos 
pela empresa executora da obra. Caso a previsão de chuva se confirme, o 
serviço será cancelado. A orientação é que a população redobre a atenção 
e tenha cautela ao passar pela região. 

Duque de Caxias e Rua Vinte e 
Cinco de Agosto.  

A população pode contri-
buir com encaminhamento de 
sugestões pela Ouvidoria, via 
mensagem de whatsapp nos 
números (45) 99135-5207 ou 
(45) 99145-4080.

GRANDE OBRA 
A completa revitalização 

da Avenida Carlos Gomes será 
realizada pela empresa casca-
velense Petrocon pelo valor de 
R$ 51.144.674,40, com prazo ini-
cial de 15 meses. Além da ave-
nida, a obra inclui a melhoria da 
Rua Alexandre de Gusmão, que 
será um binário com a Avenida 
Carlos Gomes e uma ciclovia, 
interligando com a Rua da Lapa. 

Além disso, terá também uma 
melhoria da Rua Rio da Paz em 
um trecho que tem um intenso 
movimento de veículos próximo 
ao Terminal Sul. 

Outra melhoria que será 
feita e que está prevista den-
tro do projeto é da pavimen-
tação próxima a região da 
“Rodoviária Velha”; será feita 
a elevação da Travessa João 
Grando e da Rua Erechim, 
conhecida como mão inglesa, 
aonde será feito o pavimento 
em mesmo nível da calçada 
e colocado paver. A obra será 
paga com recursos que foram 
emprestados ao Município 
pelo Banco Fonplata por 
meio do PDU (Programa de 
Desenvolvimento Urbano). 
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38º ministério
O presidente Lula (PT) afirmou que criará o 30° minis-
tério. A pasta irá tratar de assuntos relacionados à 

pequena e média empresa, atendendo assim quem quer 
empreender no país. O novo ministério deve aloca um 
dos novos ministros que serão anunciados em breve 

pelo presidente para aproximar o PP e o Republicanos da 
base parlamentar do governo no Congresso.

Caravana OAB
A Comissão de Prerrogativas da OAB Cascavel prepara cara-
vana para percorrer as Comarcas da sua área de atuação 
com o objetivo de ouvir a advocacia. O objetivo é estabele-

cer visitas, encontros, palestras nas cidades e ouvir a advo-
cacia. A Comissão pretende, nesse sentido, desenvolver 

capacitações em todas as Comarcas da Subseção focando 
nos advogados, mas também no campo acadêmico.

Cotados
Os deputados federais 
André Fufuca (PP) e Sílvio 
Costa Filho (Republicanos) 
são cotados para ocupar 
o cargo. Em declarações 
anteriores, Lula afirmou 
que essa aproximação dará 
tranquilidade nas votações 
de matérias de interesse 
do governo no Congresso 
Nacional. Juntos, os dois 
partidos detêm 90 cadeiras 
na Câmara. 

Terão que ceder
O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD), 
afirmou aos governadores 
ser necessário abrir mão 
de interesses próprios para 
que se consiga aprovar a 
reforma tributária. Segundo 
ele, é preciso usar a “lógica 
de ceder” e ter um “senti-
mento de coletividade” em 
relação ao Brasil, e não 
somente aos interesses 
locais.

Repasse FPM
O Fundo de Participação dos 
Municípios de agosto fecha 
com redução de quase 8%. 
A terceira e última trans-
ferência do mês entrará 
nas contas das prefeituras 
nessa quarta-feira (30). 
A previsão da CNM para 
o terceiro decêndio é de 
R$ 3.739.591.412,20 ou 
2.991.673.129,76, com 
a retenção do Fundeb. O 
repasse do FPM tem preo-
cupado as prefeituras que 
passam por situações eco-
nômicas delicadas.

Piso enfermagem
Os repasses para o paga-
mento do piso da enfer-
magem pelos Municípios 
podem atrasar após o 
anúncio de efetivação dos 

recursos pelo Ministério da 
Saúde. A CNM enfatiza que 
a dificuldade e a pressão 
sofrida pelos Municípios 
sobre o piso potencializam 
cada vez mais e a falta de 
esclarecimentos da Pasta 
pode contribuir com o atraso 
do repasse da Assistência 
Financeira Complementar da 
União aos profissionais de 
enfermagem.

Desfavelização
O Governo do Paraná enviou 
à Alep um projeto de lei que 
solicita autorização para 
contratar um empréstimo de 
US$ 150 milhões junto ao 
BID. O recurso será usado 
para financiar o programa 
habitacional Vida Nova, 
que tem como objetivo tirar 
das favelas famílias que 
moram em condição de 
vulnerabilidade. 

Prêmio 
internacional
A campanha de Ratinho 
Júnior (PSD) à reeleição 
como governador do Paraná, 
no ano passado, rendeu prê-
mios para os criadores. O 
trabalho levou o prêmio prin-
cipal na edição deste ano do 
Napolitan Awards, que reúne 
consultores e operadores 
políticos de língua espa-
nhola e portuguesa.

União Brasil
O União Brasil do Paraná vai 
começar a definir os planos 
para 2024 em todo o estado 
para as eleições municipais 
após o feriado da indepen-
dência, em 11 de setembro. 
Nesse primeiro momento 
sairão às executivas provisó-
rias e também irão trabalhar 
para reforçar uma candi-
datura de Ney Leprevost à 
prefeitura de Curitiba.

Municípios se mobilizam,
hoje, na campanha “Sem 
Repasse  Justo, Não Dá!” 
Cascavel – A Amop (Associa-
ção dos Municípios do Oeste 
do Paraná) aderiu a campanha 
“Sem repasse justo, não dá!” 
com o objetivo de chamar a 
atenção da sociedade para os 
graves problemas financeiros 
enfrentados pelas prefeituras. A 
mobilização, liderada pela AMP 
(Associação dos Municípios do 
Paraná), ocorre nesta quarta-
-feira (30) em todo estado.

A queda de arrecadação das 
prefeituras no segundo quadri-
mestre do ano, somados aos 
repasses da União e do Estado, 
chega a 20%.  O movimento não 
pretende fechar as prefeituras 
porque não quer paralisar os 
serviços à população, mas, sim, 
chamar a atenção da sociedade 
para esse grave problema.

Embora o FPM (Fundo de Par-
ticipação dos Municípios) seja 
a principal fonte de receita de 
70% das prefeituras do Estado, 
o aumento do fundo não é a 
única reivindicação das prefei-
turas. Os municípios protestam 
também contra a queda do ICMS 
(Imposto sobre a Circulação de 

Mercadorias e Serviços) e têm 
várias outras reivindicações à 
União e ao Estado.

As prefeituras pedem a apro-
vação de um adicional do FPM 
e ainda a colocação em regime 
de urgência da pauta municipa-
lista, no Congresso Nacional; a 
agilização da reforma tributária, 
em tramitação no Senado, que 
garanta mais recursos para os 
pequenos municípios; a corre-
ção de valores dos convênios, 
reduzindo as contrapartidas dos 
municípios; mais verbas para o 
pagamento do piso da enferma-
gem, a repatriação de receita 
do Exterior em benefícios das 
prefeituras; mais recursos para 
o SAMU e para a realização de 
cirurgias e procedimentos de 
saúde nos municípios; e o paga-
mento de emendas parlamenta-
res pelo Governo Federal. 

No dia 4 de setembro, os 
municípios entregarão suas rei-
vindicações à bancada federal 
do Paraná na sede da AMP, em 
Curitiba, às 8h30.  A Diretoria da 
AMP, em nome de todas as asso-
ciações, também está pedindo 

Empresários e secretário são 
presos por fraudes em licitação
Cascavel - A Divisão Estadual de 
Combate à Corrupção da Polí-
cia Civil do Paraná deflagrou 
a operação “ELLIPSIS”, dando 
cumprimento a quatro manda-
dos de prisão preventiva, sendo 
três contra empresários de Cas-
cavel e um contra o secretário 
de Coordenação Geral de Anahy, 
além de oito mandados de 
busca e apreensão e cinco man-
dados de proibição de contratar 
com a Administração Pública. A 
ação é desdobramento dos tra-
balhos investigativos da Opera-
ção Retrocase, que desvendou a 
existência de uma organização 
criminosa estabelecida para 
fraudar licitações em prefeitu-
ras de diversos municípios do 
Paraná.

De acordo com o apurado 
pela polícia civil, a organiza-
ção criminosa era capitaneada 
pelo núcleo de empresários que 
cooptavam servidores públicos 

“chave” ou até mesmo agentes 
políticos, para serem favoreci-
dos nos certames públicos. Em 
troca, eles pagavam aos servi-
dores parcela dos valores obti-
dos com contrato. A organização 
teria movimentado mais de R$ 
500 mil reais.

Durante as investigações, a 
polícia civil apurou que, durante 
os certames, as empresas e o 
pregoeiro da prefeitura frustra-
vam o caráter competitivo de 
licitações, combinando entre 
os licitantes e o servidor para 
direcionar os certames.  Além 
disso, segundo a polícia civil, as 
empresas vencedoras dos certa-
mes forneciam peças ou mate-
riais com qualidade menor do 
que a contratada. 

Durante o cumprimento dos 
mandados, a polícia civil pren-
deu a pessoa que seria o líder da 
organização criminosa e outros 
empresários de Cascavel, que 

fraudavam os certames. Além 
disso, o secretário de Coorde-
nação Geral de Anhay que tam-
bém atuava como pregoeiro do 
município e que, segundo a Polí-
cia Civil, realizava a triangulação 
das ações foi preso. 

NOTA
“A Prefeitura de Anahy res-

salta que todas as etapas do 
processo licitatório seguem rigo-
rosamente os trâmites legais, 
visando garantir a igualdade 
de oportunidades e a justa con-
corrência entre os participan-
tes. A administração municipal 
reforça seu compromisso com 
a apuração dos fatos e colabo-
rará plenamente com as auto-
ridades competentes durante 
a investigação”, disse em nota 
a Prefeitura de Anahy. Também 
informou que o prefeito Carlos 
Reis, o Carlão, está em viagem 
oficial à Curitiba.

reunião com o governador do 
Estado, Ratinho Junior, e com 
a Assembleia Legislativa, para 
apresentar uma pauta estadual.

O presidente da AMP e pre-
feito de Santa Cecília do Pavão, 
Edimar Santos, explica que um 
dos objetivos centrais da cam-
panha é denunciar a queda de 
arrecadação. “As prefeituras 
paranaenses passam por um  
momento  crítico, em termos 
de perda de receitas. Esse pro-
blema afeta as vidas de todos 
os cidadãos, já que as pessoas 
vivem e trabalham nas cida-
des. Por isso, pedimos a com-
preensão e o apoio de todos”, 
afirma.
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Unioeste inicia processo
de eleição para escolher
gestores de 2024 a 2027
Cascavel - A Unioeste (Univer-
sidade Estadual do Oeste do 
Paraná) iniciou nesta semana 
um momento importante que 
é a preparação para a esco-
lha de reitor, vice-reitor, dire-
tores-gerais de campi, direto-
res de centros e diretores do 
Huop (Hospital Universitário do 
Oeste do Paraná) para a gestão 
2024/2027, através de consulta 
acadêmica no dia 5 de outubro 
de 2023.

O processo consulta acadê-
mica, dentro de uma universi-
dade, é de extrema importância 
levando em conta o papel que 
ela exerce junto à sociedade, 
na propagação da educação 
pública, gratuita e de qualidade, 
mas também no compromisso 
de ser referência em ensino, pes-
quisa e extensão.

Tanto candidatos quanto 
votantes devem estar atentos 
aos prazos e regras para partici-
parem dessa escolha democrá-
tica e de tamanha responsabili-
dade. O prazo para inscrição dos 
candidatos e chapas foi aberto 
no último dia 28 e termina em 
1º de setembro. Nesta quarta-
-feira (30), o atual reitor Alexan-
dre Webber, que buscará a ree-
leição, fará a inscrição da chapa 
encabeçada por ele.

QUEM PARTICIPA?
Neste ano a consulta aca-

dêmica será realizada de forma 
on-line.  Na consulta para a 
escolha de Reitor e Vice-Reitor 
participam os docentes, agen-
tes universitários, servidores da 
Secretaria Estadual da Saúde 
em exercício no Huop, discentes 
que compõem a comunidade 
acadêmica da Unioeste, nos 
termos do Estatuto e Regimento 

Comitê de Bacia Hidrográfica Paraná 3,
da Região Oeste, tem reunião na sexta
Curitiba - O CBH (Comitê de 
Bacia Hidrográfica) do Rio 
Paraná 3 organiza nesta sexta-
-feira (1º) a 34º Reunião Ordi-
nária, de forma remota, a partir 
das 9h. A população interessada 
poderá acompanhar por meio 
do canal Comitês de Bacias 
Hidrográficas do Paraná no 
YouTube.

Na pauta de discussão estão 
assuntos referentes ao 1º Encon-
tro Estadual de Comitês de 
Bacias Hidrográficas do Paraná 
(EECOBPR), que aconteceu em 
julho, em Matinhos, no Litoral, 
e ao XXV Encontro Nacional de 
Comitês de Bacias Hidrográficas 
(ENCOB), que ocorreu em Natal 
(RN), entre os dias 21 e 25 de 

agosto. A Bacia do Paraná 3 está 
localizada na mesorregião Oeste 
do Paraná e abrange 28 municí-
pios, entre eles Cascavel, Foz do 
Iguaçu e Guaíra, em uma área 
de 8.744 km². As reuniões estão 
previstas no plano de trabalho 
da Diretoria de Saneamento 
Ambiental e Recursos Hídricos 
do IAGT (Instituto Água e Terra).

Geral da Unioeste.
Na consulta para a escolha 

dos Diretores-Gerais dos Campi 
participa apenas a comunidade 
acadêmica do respectivo Cam-
pus. Já na consulta para a esco-
lha dos Diretores de Centro par-
ticipam apenas os docentes e os 
discentes do respectivo Centro. 
Os servidores lotados na Reito-
ria votam apenas para os cargos 
de Reitor e Vice-Reitor.

Na consulta para escolha dos 
Diretores do Huop participam, 
de acordo com o regimento do 
hospital os servidores Agentes 
Universitários da Unioeste e 
Sesa lotados no Huop e em efe-
tivo exercício de suas atividades 
no Hospital. Docentes vincula-
dos ao Centro de Ciência Médi-
cas e Farmacêuticas (CCMF) ou 
Centro de Ciências Biológicas 
e da Saúde (CCBS) com ativi-
dades acadêmicas e/ou assis-
tenciais no hospital, conforme 
Resolução nº 094/2023- COU. 
Acadêmicos de Graduação e 
de Pós-graduação, do Campus 
de Cascavel, do CCMF ou CCBS, 
com atividades acadêmicas e/
ou assistenciais.

VOTAÇÃO ON-LINE
O processo de votação será 

todo realizado de forma on-line 
através do sistema Helios 
Voting, hospedado no domínio 

da Unioeste (vota.unioeste.br), 
sendo assim, agentes universi-
tários, docentes, discentes e ser-
vidores da Sesa, devidamente 
habilitados, participam dos 
processos eleitorais, utilizando-
-se de dispositivos conectados à 
internet, para o envio remoto de 
voto. Os agentes universitários, 
docentes, discentes e servidores 
da Sesa votam pelo link rece-
bido no seu e-mail institucional 
(@unioeste.br).

As seções eleitorais virtuais 
são constituídas pelas listas dos 
nomes dos votantes distribuídos 
nas três categorias, conforme 
sua lotação ou vinculação ins-
titucional, em pleno exercício 
de suas funções ou atividades. 
O discente matriculado conco-
mitantemente em dois cursos 
da Unioeste vota somente uma 
vez, pela lista de sua matrícula: 
para Reitor e Vice-Reitor, Diretor-
-Geral de Campus e para Diretor 
de Centro vota de acordo com a 
matrícula de vínculo mais antigo.

O sistema de votação rece-
berá os votos eletrônicos, no 
dia da consulta, com início às 
07h e término às 22h. Para votar, 
o eleitor utiliza as informações 
que recebeu por e-mail (ID do 
eleitor, senha e link da eleição), 
e não é permitido voto por pro-
curação ou compartilhamento 
de ID, e-mail e senha.
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DIREITO DA FAMÍLIA

Dra. Giovanna Back Franco
Professora universitária, advogada e mestre em Ciências Jurídicas
Saiba mais pelo Instagram: @dtofamiliaexplicado

Os anéis que se foram, 
os dedos que ficam

A exposição da violência parece remeter quase que 
invariavelmente à Guernica de Picasso, um retrato de 

guerra civil, com ênfase de padrões abstratos e descon-
fortáveis aos olhos. Há um senso de que o ato violento 

deve atingir a carne, expondo a dor do âmago de quem a 
vivencia. Por esse motivo, quando o assunto é violência 
doméstica, o que emerge são as discussões sobre as 

agressões, especialmente físicas e sexuais. 
No entanto, a própria lei expressa que a violência 

encontra diferentes níveis de aparição. Desde a aparen-
temente mais sutil até aquela considerada mais grave. 

São consideradas formas de violência doméstica: a 
física, a sexual, a psicológica, a moral e a patrimonial, 
podendo acontecer de forma isolada (raro, pois geral-

mente há uma crescente de violência) ou concomitante. 
As violações aos direitos da vítima abrangem atos contra 

a integridade física, constrangimento e manipulação, 
coação e chantagem para obtenção inclusive de atos 
sexuais sem consentimento, destruição de bens pes-
soais, exposição da vida íntima, dentre outros, sendo 

que quaisquer dessas condutas serão consideradas vio-
lência doméstica quando cometidas em ambiente fami-

liar ou em relação íntima de afeto contra aquelas que se 
identificam com o gênero feminino. Por visar à proteção 

da mulher em qualquer relação doméstica, familiar e 
íntima de afeto, pode incidir, inclusive, na relação entre 

pais e filhas. 
O intuito da lei não está na discriminação do gênero 

masculino ou em uma forma de vingança aos homens, 
sendo que não há razão da existência de uma lei do 

“João da Penha”, como vulgarmente se ouve. A legisla-
ção estabelece mecanismos de proteção dos direitos 
humanos diante da desigualdade de gênero. Não raro, 
a norma deverá tratar desigualmente os desiguais em 

vista de atingir uma situação de paridade quando houver 
um abismo entre indivíduos. Em uma estrutura patriarcal 

e de aumentos de crimes em razão do gênero, se faz 
crucial uma lei pelas mulheres.  

Uma forma de violência que pouco se discute é a patri-
monial, em que a conduta do agressor destrói pertences 
da vítima, promove perda de patrimônio, além de dificul-
tar sua independência financeira. Fica velada na medida 

em que se entrelaçam os aspectos financeiros aos 
sentimentos, como se fosse falta de amor não investir 
no companheiro ou permitir que ele administre os bens, 
afinal homens sempre têm mais tino para os negócios. 
Uma falácia propagada por tanto tempo e que o próprio 
Direito permitiu quando considerava a mulher relativa-

mente incapaz e dependente financeiramente do marido. 
Em situação de divórcio, quando a falta de amor é 

escrachada, a violência patrimonial não poupa esforços. 
Todos os desvios são feitos para deixar a mulher à mín-
gua, afinal de contas como ela ousou expor a violência 
e colocar fim ao relacionamento de fachada... Aliás, um 
dos principais fatores para frear as denúncias de qual-
quer tipo de violência ainda é a dependência financeira, 

além da emocional, especialmente quando existem 
filhos oriundos da relação. 

O silêncio da vítima apenas prorroga o final inevitável: o 
encerramento do vínculo, ainda que pela morte (feminicí-
dio). Os anéis se vão, mas os dedos devem permanecer, 

para colher novas flores pelo caminho. Um pedido de 
ajuda ou mesmo a denúncia podem ser feitos de forma 
online, como ocorre pelo projeto Justiceiras (facilmente 
encontrado no aplicativo Magalu), em que voluntárias 

dão o suporte necessário para o rompimento do ciclo de 
violências e o início de uma nova vida. Ninguém disse 

que seria fácil, mas novos anéis virão...
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Colaboraram Leandro Mazzini, com Walmor 
Parente, Carol Purificação e Tom Camilo

Estrangeiros 
A CPI das ONGs vai encaminhar hoje à presidente da Funai, 
Joenia Wapichana, pedido de esclarecimentos e explicações 
sobre visitantes estrangeiros em território sob jurisdição da 
entidade como reservas, parques, colônias agrícolas e terri-

tórios federais indígenas. Chegaram à comissão informações 
de ingresso e permanência de estrangeiros nessas terras 

que se apresentam como cientistas, religiosos, funcionários 
de entidades assistenciais, entre outros. “Apenas a título de 
exemplificação, citamos o elevado número de cidadãos cana-
denses que circulam em áreas indígenas no Norte do Estado 
do Amazonas”, sublinha o presidente da CPI, senador Plínio 

Valério (PSDB - AM), no requerimento aprovado. 

Recado claro
O megaempresário Abílio 
Diniz contou a amigos 
que encontrou-se com Rui 
Costa, chefe da Casa Civil 
da Presidência da Repú-
blica, e o provocou: “Peça 
à turma (ministros) para 
tirar os projetos da gaveta”. 
Foi um recado claro de que 
há dinheiro na praça e os 
investidores estão espe-
rando oportunidades. 

Termelétricas 
O consumidor brasileiro pode 
ser afetado por mais uma 
medida com impacto na 
conta de luz. Em evento que 
acontece no Rio de Janeiro, o 
Gas & Energy Week, a Asso-
ciação das Transportadoras 
de Gás (ATGás) vai defender 
taxar as termelétricas a gás 
não vinculadas à sua malha 
de gasodutos. Hoje, essas 
usinas geram energia elétrica 
sem o custo da tarifa de 
transporte.

Sensível

  
Bombardeado após votos 
contrários à posição de 
setores da esquerda, o 
ministro do STF Cristiano 
Zanin pode atenuar ou 
acentuar as críticas no 
julgamento do marco tem-
poral das terras indígenas 
que será retomado hoje. 
Sinalizou que “é sensível à 
causa” e “tem se dedicado 
a estudar o processo” à 
comitiva de indígenas de 

Roraima que esteve em 
seu gabinete.

Provocação 
No Fórum Esfera Brasil do 
Guarujá, no último fim de 
semana, o presidente do 
BNDES, Aloizio Mercadante, 
fez papel de defensor do 
Governo que busca aquecer 
a economia. Provocou o 
banqueiro André Esteves, 
do BTG Pactual, a tirar da 
gaveta IPOs de empresas 
parceiras e clientes na 
Bovespa. Lembrou que há 
dois anos não se faz IPO.

Reparação 
Ex-ministro Carlos Marun 
critica o presidente Lula e 
a tentativa do partido de 
devolução do mandato da 
petista. “O voto do relator 
Saulo Bahia, aprovado por 
unanimidade no TRF1 foi no 
sentido de que Dilma não 
poderia responder por impro-
bidade por atos praticados no 
decorrer de seu mandato - no 
caso dela só um processo de 
impeachment, que foi o que 
aconteceu”, afirma à Coluna. 

ESPLANADEIRA
# Dados do MRE registram 
aumento de 194 mil novos 
brasileiros morando no 
exterior. # Acontece hoje 
o lançamento da iniciativa 
Pacto Nacional pelo Combate 
às Desigualdades em Brasí-
lia. # Petrobras anuncia nova 
alta na gasolina de R$ 0,41. 
# Sebrae-SP oferece cursos 
gratuitos para segmentos de 
alimentação, beleza e pet. 
# Mr. Veggy e Beleaf lançam 
marmita vegana e saudável 
a R$ 19,99. # Comissão 
de Previdência, Assistência 
Social, Infância, Adolescên-
cia e Família da Câmara dos 
Deputados aprova a criminali-
zação do bullying.

No Senado, governadores 
cobram debate ampliado
sobre a reforma tributária
Brasília - A configuração e o 
funcionamento do Conselho 
Federativo a ser criado pela 
reforma tributária, com a fun-
ção de gerir a distribuição do 
IBS (Imposto sobre Bens e Ser-
viços), foi um dos pontos leva-
dos à discussão pelos gover-
nadores na sessão do Senado 
sobre proposta emenda à Cons-
tituição (PEC 45/2019), ontem 
(29). Realizada no Plenário, 
a sessão de debates atendeu 
a requerimento do senador 
Jorge Kajuru (PSB-GO), sendo 
uma das etapas do aprofunda-
mento da matéria, já aprovada 
pela Câmara dos Deputados e 
cuja análise e votação cabem 
agora ao Senado. Dentre outras 
mudanças, a PEC propõe a 
extinção de cinco impostos, 
entre eles o ICMS (estadual) e 
o ISS (municipal), e a criação de 
um tributo único, o IBS. Gover-
nadores e prefeitos temem per-
der autonomia sobre a própria 
receita com esse novo desenho 
do sistema tributário. 

Ao abrir a sessão, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, destacou que a Casa 
tem trabalhado para alcançar 
um sistema tributário mais 
unificado, mais transparente 
e mais claro e sem pressa. 
Pacheco considerou a sessão 
um momento histórico e ressal-
tou que, mesmo havendo pre-
visão de votação da PEC para o 
início de outubro, a prioridade 
é fazer uma discussão ampla e 
profunda da matéria. Segundo 
ele, “nada será feito de modo 
açodado”.

AUTONOMIA FEDERATIVA
Os governadores apontaram 

a necessidade de mais debate 
também sobre questões como 
os limites que caracterizariam o 
IBS, com respeito à autonomia 
federativa; a metodologia e o 
prazo para essa transição, bem 
como o dimensionamento e a 
distribuição do FNDR (Fundo 
de Desenvolvimento Regional), 
que também deve ser criado 
pela PEC 45/2019. Esse fundo 
deverá ser financiado com 
recursos da União, com valo-
res crescentes a partir de 2029, 
chegando a R$ 40 bilhões por 
ano a partir de 2033.

Conselho Federativo
Embora concorde com a necessidade de reforma tributária, o gover-

nador do Amapá, Clécio Luis, manifestou preocupação quanto à eventual 
governança do Conselho Federativo. Ele defendeu que todos os estados 
estejam representados no texto da PEC, e não por lei complementar.

O senador Esperidião Amin (PP-SC) se mostrou contrário à criação 
do Conselho Federativo para gerir o Imposto sobre Bens e Serviços, por 
considerar que o colegiado colocaria “mais poder em Brasília e menos 
no Brasil”. Ele apresentou emenda para supressão desse dispositivo. 
“Quem mais se aproxima do Conselho Federativo é o Senado: delibera 
e é federativo. Talvez um comitê gestor para domesticar algoritmos, 
sintetizando, à semelhança do Super Simples, possa ser uma solução, 
mas sem essa pompa e circunstância de Conselho Federativo, mas um 
comitê gestor”, sugeriu.

O presidente do Senado adiantou que em setembro serão feitas novas 
audiências públicas sobre a PEC, reunindo representantes de diversos 
setores da sociedade e especialistas, no intuito de se extrair o sentimento 
de todos sobre o tema.

O governador de Alagoas, 
Paulo Dantas, por exemplo, 
defendeu a autonomia dos 
estados quanto à gestão de 
suas arrecadações. Para ele, é 
fundamental também se esta-
belecer um critério de rateio e 
partilha do FNDR, com vistas à 
diminuição das desigualdades 
sociais, especialmente no Norte 
e no Nordeste.

“A gente entende que o cri-
tério tem que ser inversamente 
proporcional ao PIB, ou utilizar 
o mesmo critério do Fundo de 
Participação dos Estados, e 
esse critério não tem que ser 
definido por lei complemen-
tar, e, sim, por emenda à Cons-
tituição. Quanto ao princípio do 
destino, à transição, nós esta-
mos trabalhando e querendo a 
redução do prazo de transição, 
de 50 anos para 26 anos, para 
que esses benefícios tenham 
condição de chegar às pessoas 
o mais rápido possível”, disse.

DESIGUALDADES REGIONAIS
Secretário extraordinário 

do Ministério da Fazenda para 

tratar da reforma tributária, 
o economista Bernardo Appy 
concordou que o intuito da cria-
ção do  FNDR é ajudar a redu-
zir as desigualdades regionais, 
mas observou que a definição 
de seus critérios de distribuição 
é decisão de caráter político.

“É um instrumento mais 
eficiente que os benefícios 
fiscais para fazer a política 
de desenvolvimento, porque 
hoje todos os estados conce-
dem benefícios fiscais. Então o 
diferencial a favor dos estados 
menos desenvolvidos acaba 
sendo mitigado pelo fato de 
que os estados mais desenvol-
vidos também dão benefícios 
fiscais. E, segundo, o Fundo 
de Desenvolvimento Regional 
vai poder alcançar atividades 
que hoje não são alcança-
das pelos instrumentos dos 
benefícios fiscais do ICMS; por 
exemplo, incentivo ao setor de 
serviços, que é algo que não é 
possível fazer hoje no âmbito 
do ICMS. Acho que esse é um 
ponto importante”, disse o 
economista.

AGÊNCIA SENADO
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Câmara aprova urgência e vota hoje 
o projeto da desoneração da folha
Brasília - A Câmara dos Deputa-
dos aprovou na noite de ontem 
(29), por 390 a 15, a urgência da 
tramitação do projeto de lei que 
prevê a desoneração da folha de 
pagamento para 17 setores da 
economia (PL 334/2023). O pre-
sidente da Casa, Arthur Lira (PP-
AL), anunciou que o mérito da 
proposta será votado na sessão 
de hoje (30). A urgência estava 
sendo acordada entre líderes 
partidários desde a semana 
passada. Assim, a proposição 
será debatida diretamente 
no plenário, sem necessidade 
de passar pelas comissões da 
Câmara. 

A desoneração da folha per-
mite que empresas paguem 
alíquotas de 1% a 4,5% sobre 
a receita bruta, em vez dos 
20% comumente aplicados à 
folha de pagamento. A medida 
visa reduzir tributos traba-
lhistas de setores específicos 

para estimular a geração de 
emprego. O impacto aos cofres 
públicos chegam a R$ 9,4 
bilhões por ano.

A relatora do texto, a depu-
tada Any Ortiz (Cidadania-RS), 
destacou a importância da 
matéria. “Sem a desoneração 
aumentaria muito o custo das 
empresas e com certeza iriam 
acontecer milhões de demis-
sões no nosso país”, disse.

PERÍODO 
A medida é válida há 12 

anos. Há uma década, o projeto 
prorroga a desoneração para 
os setores até o fim de 2027. O 
texto prevê, como compensa-
ção a redução na arrecadação, 
a extensão do aumento de 1% 
na alíquota Cofins-Importação 
até 2027, durante o período da 
desoneração. A alíquota entra-
ria em vigor 90 dias após a apro-
vação do texto.

Também dispõe sobre um 
benefício para municípios com 
população menor que 142 mil 
habitantes, com a alíquota da 
contribuição à Previdência de 
8% permanentemente. Atual-
mente, a alíquota é de 20%.

Segundo a Any Ortiz, a dis-
cussão agora está centrada 
em um escalonamento de alí-
quota, “porque tem municí-
pios que podem ter menos de 
142 mil habitantes, que tenha 
uma dificuldade financeira 
maior, e outros com mais de 
142 mil habitantes que tenham 
outra situação financeira”. Ela 
disse ainda que “a gente sabe 
que a questão dos municípios é 
importante, inclusive tem apoio 
do próprio governo a inclusão 
no texto da Câmara. Os muni-
cípios perderam arrecadação, 
estão passando por dificuldade 
financeira e eles foram incluídos 
(no texto) do Senado”.

Lira critica condução do governo
O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), afirmou 

que o Plenário deverá votar nesta quarta-feira (30) o mérito do projeto que 
prorroga a desoneração da folha de pagamentos para alguns setores da 
economia. Segundo o presidente, uma discussão que envolve a questão 
previdenciária dos municípios ainda não foi consensuada entre os líderes.

Lira afirmou que o projeto foi aprovado pelo Senado de forma termi-
nativa, isto é, sem passar pelo Plenário da outra Casa, e que a Câmara 
tem que dar solução a um problema que não é fácil. Ele criticou a arti-
culação política do governo em determinadas pautas.

“O governo não se posicionou claramente com tanta incisividade no 
Senado, essa matéria foi votada terminativa numa comissão e o momento 
em que chega na Câmara não é fácil. Estamos tentando dar uma solução. 
A Câmara e os líderes têm se queixado de matérias mal conduzidas do 
Senado para a Câmara”, afirmou Lira.

Paraná: Nova ferramenta reforça fiscalização no Simples Nacional 
Curitiba - A Receita Estadual 
do Paraná implementou uma 
ferramenta de fiscalização que 
visa aprimorar a transparência 
e a conformidade tributária 
das empresas que operam no 
Estado. Novas funcionalida-
des voltadas especificamente 
a empresas optantes pelo Sim-
ples Nacional foram acrescidas 
neste mês à malha fiscal do 
Fisco paranaense.

Elas permitiram um aumento 
significativo nas suspensões de 
emissão de notas fiscais por 
empresas no Paraná por conta 
de indícios de irregularidades. 
De janeiro a agosto de 2023, 
mais de 820 empresas foram 
suspensas, ao passo que em 

todo o ano de 2022, o total havia 
sido de 454. Somente neste mês 
de agosto, em que as novas fun-
cionalidades passaram a funcio-
nar, 457 empresas do Simples 
Nacional foram identificadas na 
malha fiscal e tiveram sua emis-
são de notas fiscais suspensa.

Como medida de proteção 
contra possíveis abusos neste 
regime, a Receita Estadual criou 
o novo sistema de malha fiscal 
que examina de forma minu-
ciosa operações das empresas 
para identificar irregularidades 
fiscais.

O sistema de malha fiscal foi 
implementado com o objetivo 
de coibir atividades suspeitas 
de infrações tributárias por 

parte das empresas do Simples 
Nacional, principalmente emis-
são de notas fiscais de vendas 
incompatíveis com o montante 
de compras.

Em um período analisado de 
90 dias, por exemplo, verificou-
-se que as empresas suspensas 
haviam gerado notas fiscais em 
valor total de R$ 300 milhões; 
por outro lado, as aquisições 
dessas empresas somavam 
apenas R$ 7 milhões em 180 
dias, discrepância que foi 
detectada pelo sistema como 
um indício de não conformi-
dade fiscal.

EMPRESAS FICTÍCIAS
Antes da implementação da 

nova ferramenta, os sistemas 
e processos da Receita Esta-
dual direcionavam-se primor-
dialmente à identificação de 
empresas fictícias, conhecidas 
como “noteiras”, que operam 
sob o regime tributário nor-
mal. São empresas que emitem 
notas fiscais sem efetivamente 
realizar transações comerciais, 
e são utilizadas para evasão 
fiscal.

“Práticas como o desca-
minho e a evasão fiscal pre-
judicam não apenas o Fisco, 
mas também a economia do 
Estado e a concorrência leal 
entre empresas”, salienta 
Lhugo Tanaka Junior, chefe do 
Setor de Documentação Fiscal 

Eletrônica da Receita Estadual.
Ele explica que a suspensão 

prévia da emissão de notas 
evita que empresas irregulares 
continuem operando por lon-
gos períodos, algo que pode 
gerar passivos tributários sig-
nificativos e exigir processos 
de recuperação fiscal onero-
sos e de resultado incerto. “A 
malha fiscal também faz parte 
dos esforços da Receita Esta-
dual para garantir a isonomia 
econômica entre as empresas 
que atuam no Paraná, comba-
tendo a sonegação fiscal e pro-
movendo uma concorrência 
justa no mercado”, diz Estêvão 
Ramalho, coordenador da Ins-
petoria Geral de Fiscalização. 
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BOLETIM EPIDEMIOLÓGICO 2022-2023
APENAS 154 CASOS E NENHUM ÓBITO

BOLETIM EPIDEMIOLÓGICO ANTERIOR (2021-2022)
 13 MIL CASOS E 15 MORTES

Cascavel reduziu em 98% o número de casos e zerou o número de mortes
por dengue. Cidade limpa, mosquito morto. 
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
No trabalho, aproveite para compartilhar suas 
ideias e correr atrás de projetos ambiciosos! 
Mas o desejo de ficar no seu canto pode aca-
bar falando mais alto. A saúde pede cautela. A 
vida amorosa fica mais tranquila, o que pode 
ser ótimo. Cor: GOIABA Palpites: 10, 12, 39

TOURO  21/4 a 205
Você começa o dia com foco, e seu lado ambi-
cioso pode causar ótima impressão! Mais 
tarde, os astros enviam vibes maravilindas. As 
amizades ganham destaque e o pessoal pode 
oferecer apoio. O amor está protegido pelas 
estrelas. Cor: AZUL-CLARO Palpites: 54, 02, 56

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Seu otimismo fala mais alto e deve contagiar 
todo mundo ao seu redor! Pode ser divertido 
descobrir coisas novas, seja na vida pessoal ou 
profissional. Aproveite essa energia para focar 
em seus objetivos! No amor, olhe para o futuro. 
Cor: ROXO Palpites: 18, 54, 39

CÂNCER 21/6 a 21/7
Mudanças estão em alta, mas o dia promete 
favorecer seus interesses. A Lua em Peixes 
desperta seu lado curioso, e vai ser divertido 
fazer planos para os momentos de lazer. Mas 
primeiro, foco nas tarefas! No amor, bom 
humor toma conta. 
Cor: PRETO Palpites: 05, 31, 50

LEÃO 22/7 a 22/8
A união faz a força! Esse será seu lema no tra-
balho para dar conta das tarefas. Mas tarde, 
mudanças podem agitar as coisas, mesmo 
que não seja exatamente da maneira que 
estava esperando. No amor, seu lado sen-
suelen vai fazer o maior sucesso. 
Cor: CREME Palpites: 50, 51, 14

VIRGEM 23/8 a 22/9
Com o seu foco voltado para o trabalho, você 
vai dar conta das tarefas com um pé nas cos-
tas! Os relacionamentos ficam em destaque, 
e tudo o que puder fazer em equipe ou com 
amigos deve ser mais tranquilo. O amor se 
torna mais leve. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 51, 42, 22

LIBRA  23/9 a 22/10
A sorte sorri para os seus interesses, e você pode 
usar seu carisma para melhorar a interação com 
as pessoas. A boa notícia é que o serviço deve 
correr melhor do que esperava. No amor, astral 
bom para resolver questões mais práticas. 
Cor: AZUL-ROYAL Palpites: 25, 43, 47

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Você vai mostrar muita praticidade para lidar 
com as tarefas. Mas logo a Lua passa a ilumi-
nar seu paraíso astral, e essas vibes vão res-
saltar sua criatividade e comunicação! Mas 
as melhores vibes estão reservadas para os 
assuntos do coração. 
Cor: VIOLETA Palpites: 51, 08, 33

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Seu lado comunicativo fica mais evidente. 
Assuntos ligados à casa ou à família podem 
ocupar boa parte da sua atenção. No traba-
lho, aja de maneira prática. À noite, aproveite 
para recarregar as baterias. No amor, não 
deixe o ciúme atrapalhar. 
Cor: AMARELO Palpites: 27, 10, 25

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
As finanças contam com ótimas vibes, então, 
preste atenção nas oportunidades! E com a 
Lua em Peixes, use seu poder de comunica-
ção, desde que preste atenção no serviço. 
Depois, coloque o papo em dia! O amor fica 
muito mais leve. 
Cor: VERMELHO Palpites: 28, 10, 21

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Vai sobrar energia para você se concentrar em 
assuntos pessoais, além de resolver qualquer 
tarefa rapidinho! Mas o astral muda e sua 
atenção pode se voltar para assuntos finan-
ceiros. Com tanta coisa em mente, o amor 
talvez fique de lado. 
Cor: ROSA Palpites: 29, 20, 11

PEIXES 20/2 a 20/3
Seu sexto sentido fica ainda mais afiado, e 
você pode descobrir quem merece sua con-
fiança Você ainda vai encarar qualquer desa-
fio e resolver rapidinho. No trabalho, não vale 
querer que tudo seja feito só do seu jeito, tá? 
No amor, sucesso puro. 
Cor: VIOLETA Palpites: 21, 30, 18

Do mesmo modo, quanto aos mais jovens, exorte-os para que, 
em todas as coisas, sejam moderados. Seja você mesmo um 

exemplo de boas obras. No ensino, mostre integridade, reverên-
cia, linguagem sadia e irrepreensível, para que o adversário seja 
envergonhado, não tendo nada de mau a dizer a nosso respeito. 
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JOGAM HOJE  LIBERTADORES – QUARTAS
21h30 Palmeiras  x Deportivo Pereira
21h30 Racing  x Boca Juniors

SUL-AMERICANA – QUARTAS
19h00 Defensa y Justicia  x Botafogo

SÉRIE B – 26ª RODADA
19h00 Novorizontino  x Ituano

CHAMPIONS LEAGUE – PLAY-OFF
16h00 AEK Athenas  x Royal Antwerp
16h00 Copenhagen  x Rakow
16h00 PSV Eindhoven  x Rangers

COPA LIGA INGLESA – 2ª FASE
15h45 Harrogate Town  x Blackburn
15h45 Nottinghan Forest  x Burnley
15h45	 Sheffield	United		x	Lincoln	City
15h45 Chelsea  x Wimbledon
16h00 Dancaster Rovers  x Everton

COPA BRASIL SUB20 – OITAVAS
15h00 Grêmio Pague Menos  x Bahia
15h00 Sport  x CSA
15h00 Grêmio  x Athletico
15h00 Sampaio Correa  x Porto Velho

Palmeiras tranquilo para confirmar vaga
São Paulo – Com uma grande 
vantagem, o Palmeiras encara 
o Deportivo Pereira por uma 
vaga nas semifinais da Liber-
tadores, a partir das 21h30, 
no Allianz Parque. Na primeira 
partida, disputada em Pereira, 
o Verdão venceu por 4 a 0. Por 
isso, só não avança de fase 
se perder por quatro gols de 
diferença e for derrotado nos 
pênaltis, ou se o time colom-
biano vencer com vantagem 
de cinco ou mais gols.

A vantagem vai permitir 
que o técnico Abel Ferreira 

mantenha o rodízio de joga-
dores já pensando no clás-
sico com o Corinthians no fim 
de semana. No entanto, uma 
situação parece ter tirado o 
sono do português. O ata-
cante Dudu sofreu uma lesão 
no menisco e ruptura no liga-
mento cruzado anterior do 
joelho direito e está fora do 
restante da temporada. Além 
dele, Gabriel Menino está 
suspenso.

Ele tem diversas opções 
para colocar, seja com jogado-
res da posição, seja com uma 

eventual improvisação. Jhon-
-Jhon é o mais cotado para a 
vaga, mas também aparecem 
Breno Lopes, Giovani, Flaco 
López e Mayke.

GRINGOS
Outro jogo desta noite será 

entre Racing e Boca Juniors, 
definindo qual time argen-
tino segue na Libertadores. 
Com o empate na primeira 
partida, quem vencer ficará 
com a vaga. Um novo empate 
determina a cobrança de tiros 
livres. Jogadores do Palmeiras podem ser poupados esta noite
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Cruzeiro demite técnico
Belo Horizonte – A Série A do 
futebol brasileiro continua 
fazendo suas vítimas. Mais uma 
vez, sobrou para um técnico. O 
Cruzeiro anunciou a saída do 
português Pepa após a der-
rota por 3 a 0 para o Grêmio, 
no fechamento da rodada. Em 
25 partidas desde que assu-
miu, foram sete vitórias, oito 

empates e 10 derrotas. 
Até o fechamento desta 

edição, a diretoria não havia 
anunciado um novo treina-
dor. Até que isso aconteça, os 
trabalhos serão comandados 
por Fernando Seabra, técnico 
do sub-20, e Vinícius Rovaris. 
O próximo jogo será contra o 
Bragantino, no sábado.

Vinicius Jr é desconvocado da Seleção
Rio de Janeiro – Em nota 
oficial, a CBF (Confederação 
Brasileira de Futebol), confir-
mou que o atacante Vinicius 
Jr, do Real Madrid, foi des-
convocado da Seleção Bra-
sileira. O médico da Seleção, 
Dr. Rodrigo Lasmar, entrou 
em contato com o depar-
tamento médico do Real 
Madrid, que enviou o laudo 
dos exames.

Foi atestada a lesão mus-
cular na região posterior da 
coxa direita, que impede a 
presença  do jogador nas 
duas primeiras rodadas das 
Eliminatórias da Copa do 
Mundo. Para o lugar de Vini-
cius Jr, o técnico Fernando 
Diniz convocou o atacante 
Raphinha, do FC Barcelona.

Brasileirão Feminino 
tem datas das finais

Rio de Janeiro - A CBF (Con-
federação Brasileira de Fute-
bol) definiu nesta ontem (29) 
as datas das finais do Cam-
peonato Brasileiro feminino. 
O título nacional começara a 
ser decidido no feriado de 7 de 
setembro, uma quinta-feira, às 
16h20 e o campeão sairá no 
domingo seguinte, dia 10. A 
partida está marcada para 16h. 

Quatro paulistas estão na 
briga pelas vagas na final. No 

domingo passado, Corinthians 
e Ferroviária largaram à frente 
nas semifinais ao vencerem 
Santos (3 a 0) e São Paulo (3 a 
1), respectivamente, atuando 
fora de casa.

Os jogos da volta das semi-
finais serão realizados neste 
sábado, às 16h30, no Parque 
São Jorge, casa das Brabas, e 
na Arena da Fonte Luminosa, 
em Araraquara (SP), casa das 
Guerreiras Grenás.

Stein volta à quadra 
neta quarta pela LFF

Cascavel – Com 48horas de 
intervalo entre uma partida 
e outro, o Stein Futsal entra 
em quadra nesta quarta-feira 
para enfrentar o Londrina, no 
norte do estado, pela Liga de 
Futsal Feminino. Na última 
segunda-feira, a equipe foi 
até Telêmaco Borba e venceu 
o ADTB, por 3 a 2, com gols 
de Luana, Duda e Camilinha. 

O técnico Marcio Coe-
lho celebrou o retorno das 

vitórias dentro da compe-
tição nacional. “Foi muito 
importante voltar a vencer 
na Liga. Conseguimos fazer 
uma boa preparação e uti-
lizar isso na partida. Traba-
lhamos bem, achamos os 
espaços. Agora é descansar 
um pouco e preparar para a 
próxima partida”, comentou 
o técnico que não terá baixas 
para encarar as londrinenses 
na noite de hoje.

C
B

F

JOGOS ESCOLARES MUNDIAIS

A cascavelense Larissa Schon de Moraes, de 14 anos, ajudou o Brasil 
a conquistar a medalha de ouro na prova do Revezamento 4x100m do 
atletismo nos Jogos Escolares Mundiais (Gymnasiades) e, de quebra, der-
rubou o recorde mundial de 49s47. O quarteto contou, ainda, com Beatriz 
Silva, Lara Alves e Ana Karoliny Murback. Larissa integra o projeto Athletics 
School, desenvolvido numa parceira entra a Copel, Fundação Municipal de 
Esportes e Cultura (FMEC) e Proesporte. Ela está no projeto desde o início. 

SECOM/DIVULGAÇÃO

Brasil decide vaga no Mundial
São Paulo - O Brasil tem com-
promisso decisivo pela Copa 
do Mundo de basquete mas-
culino nesta quarta-feira (30). 
A partir das 6h45 (de Bra-
sília), duelo contra a Costa 
do Marfim, em Jacarta, na 

Indonésia. Uma vitória classi-
fica a Seleção para a próxima 
fase. Nos jogos anteriores, 
vitória sobre o Irã e derrota 
para a Espanha.

Ontem, as seleções do 
Canadá, Lituânia, Alemanha 

e República Dominicana 
confirmaram 100% de apro-
veitamento e garantiram as 
primeiras vagas, enquanto 
Itália, Montenegro, Austrá-
lia e Letônia avançaram nas 
segundas posições.

O atacante sofreu uma 
lesão muscular na coxa na 
última sexta-feira, na par-
tida contra o Celta de Vigo. Os 

próximos compromissos do 
Brasil nas Eliminatórias serão 
em setembro, contra Bolívia 
e Peru.
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Kardian, a encarnação da nova
estratégia global da Renault
A Renault acaba de revelar 

o nome do veículo que marca 
o início de sua nova ofensiva 
de produtos nos mercados 
globais: Renault Kardian. 
Para este futuro SUV urbano 
destinado inicialmente ao 
mercado sul-americano, 
era necessário que o nome 
remetesse tanto à robustez 
como à agilidade, com uma 
consonância decididamente 
internacional. E como expli-
car qual o significado deste 
nome e a que ele remete? 
Sylvia, head de estratégia de 
denominações na Direção 
Global de Marketing da marca 
Renault, decodifica o nome a 
partir de suas sílabas e letras, 
sem esquecer as associações 
de ideias inseridas no DNA 
deste modelo feito para cru-
zar fronteiras.

A relação de um cliente 
c o m  s e u  c a r r o  s e m p r e 
começa com o nome – e às 
ideias e emoções que este 
nome é capaz de inspirar. No 
segmento dos SUVs e crosso-
vers, normalmente o nome de 
um modelo destaca sua força 
e agilidade. Na Renault, o 
nome de vários modelos ini-
cia com a letra ou têm som 
de “K”, como Koleos (2008), 

Captur (2013), Kaptur (2016), 
Kadjar (2015), Kwid (2015), ou 
ainda Kiger (2021). Como pri-
meiro veículo de uma futura 
gama de modelos global, o 
Renault Kardian assume pro-
tagonismo na linhagem de 
nomes com forte sonoridade.

“O Renault Kardian chega 
para complementar nossa 
gama de nomes, represen-
tando a Renaulution no 
cenário internacional. Como 
a Renault é uma marca fran-
cesa, a pronúncia tem aquele 
“toque francês””. Sílvia, Head 
de estratégia de denomina-
ções na Direção Global de 
Marketing da marca Renault

O NOME
Entretanto, as raízes do 

Renault Kardian remetem à 
língua inglesa. Na verdade, 
logo de cara o nome evoca 
a palavra “guardian” (guar-
dião), que simboliza força 
e proteção. A impressão é 
reforçada pela presença de 
consoantes fortes –K, R e D. 
Mas existe outra forte evo-
cação neste nome, como 
explica Sylvia: “O que é inte-
ressante com o nome Renault 
Kardian é que ele também 
tem a ver com vivacidade, 

Há sete décadas os Jeeps desafiam a Trilha Rubicon

agilidade, porque ele remete 
a “cardio” e o “cardio” tem 
a ver com esporte, energia, 
adrenalina”.

Mas podem ser associa-
das outras emoções a ele 
do ponto de vista da sono-
ridade mais suave do nome: 
“a construção do nome em 
torno de dois “As” – Kar-dian 
– também remete ao lado da 
segurança do nosso veículo”, 

detalha Sylvia.
E se observarmos a pri-

meira sílaba do nome – 
“Kar” – vamos perceber que 
ele remete à palavra “carro”. 
Uma simbologia pra lá de 
apropriada!

NOVA ETAPA
O Kardian chega para for-

talecer a presença da Renault 
nos mercados internacionais. 

Em breve ele será lançado no 
mercado da América Latina, 
complementando o Alaskan e 
o Oroch, antes de ser comer-
cializado em outros países do 
mundo: “Este veículo ilustra o 
Renaulution da Renault nos 
mercados globais com um 
nome que remete à tecnolo-
gia e segurança, sempre com 
muito prazer de dirigir e agi-
lidade”, conclui Sylvia.

É o máximo selo de honra 
do off-road: conquistar a Tri-
lha Rubicon, e neste verão 
(no hemisfério norte) a marca 
Jeep e seu parceiro Jeep Jam-
boree estão celebrando os 70 
anos dessa aventura extrema. 
Conhecida como uma das tri-
lhas mais difíceis do mundo, a 
Trilha Rubicon é o teste defini-
tivo para validação de veículos 
Jeep 4x4, e a inspiração para o 
modelo mais capaz da marca - 
o lendário Jeep Wrangler e um 
símbolo de estilo de vida para 
aventureiros fora de estrada.

“Por mais de 80 anos, a 
nossa comunidade nos aju-
dou a definir a marca Jeep, e 
durante 70 desses anos, a Tri-
lha Rubicon é aclamada pela 
nossa comunidade como uma 
das trilhas off-road mais difí-
ceis do mundo, o que, combi-
nado com sua beleza, colocou 

a Trilha Rubicon na lista de 
desejos de cada cliente da 
Jeep”, afirmou Jim Morri-
son, Vice-Presidente Sênior 
da Marca Jeep na América do 
Norte. “Conquistar a Trilha 
Rubicon é uma prova tangível 
de que os veículos Jeep podem 
literalmente ir a qualquer lugar 
e fazer qualquer coisa.  Como 

você pode ver no vídeo, os veí-
culos Jeep 4xe estão elevando 
novamente a capacidade a 
um novo nível, demonstrando 
como continuamos a ir além 
dos limites ao desenvolver 
nossa próxima geração de veí-
culos Jeep 4xe elétricos, que 
sem dúvida podem conquistar 
o aparentemente impossível.”

A poderosa Trilha Rubi-
con  está localizada no norte 
da Califórnia, perto do Lago 
Tahoe, nas Montanhas de 
Sierra Nevada. Este reno-
mado parque de diversões 4x4 
abrange aproximadamente 35 
km do terreno off-road mais 
difícil do planeta - terreno que 
os veículos Jeep Trail Rated 
4x4 são projetados e construí-
dos para superar. A altitude 
das trilhas varia de cerca de 
1.600 m a mais de 2.100 m. 
Hoje, a Rubicon é mundial-
mente reconhecida como a 
principal rota de veículos fora 
de estrada nos Estados Unidos.

“Em 1953, quando Mark 
Smith organizou o primeiro 
Jeep Jamboree com 55 Jeeps 
e atravessou as montanhas 
de Sierra Nevada pela Trilha 
Rubicon, nasceu a diversão 
off-road”, disse Pearse Umlauf, 

Presidente e CEO do Jeep Jam-
boree.  “No ano seguinte, a 
Willys - na época fabricante 
de veículos Jeep - se envolveu 
na aventura, e os Jeep Jambo-
rees se tornaram uma tradi-
ção desde então e continuam 
a crescer. Mais recentemente, 
vimos um grande aumento do 
interesse e da demanda de 
pessoas que querem experi-
mentar seus veículos Jeep em 
liberdade ao ar livre.”

Este ano, 450 entusiastas 
da Jeep e suas famílias e ami-
gos, dirigindo um total de 125 
Jeep Wranglers e Gladiators, 
celebraram o septuagésimo 
aniversário da Trilha Rubicon 
vivendo a aventura off-road 
dos sonhos e provando que 
seus veículos Jeep de série 
podem enfrentar o impossí-
vel, superar a trilha e levá-los 
de volta para casa. 

Nesses 70 anos nos quais os Jeep 4x4 desafiam a trilha, a aventura off-road se 
tornou um estilo de vida para os apaixonados pelos SUVs Jeep em todo o mundo

A relação de um cliente com seu carro sempre começa com o nome
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Drugovich estará no GP da Itália
O paranaense Felipe Drugovich estará no GP da Itália de Fórmula 1, a ser dispu-

tado no dia 3 de setembro, no Autódromo de Monza. O piloto de Maringá irá pilotar 
o carro de Lance Strol no treino 1 na sexta-feira. O treino faz parte da programação 
da Aston Martin para Felipe, piloto de teste da escuderia. 

Duda Conci busca recuperar 
a liderança na Fórmula Truck

Bacião é desafio para os
pilotos do Moto 1000GP
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O grid do Moto1000GP terá 
que contar com uma pitada 
extra de coragem na 4ª etapa 
do campeonato, que será dis-
putada de 25 a 27 deste mês 
no Autódromo Zilmar Beux de 
Cascavel. Além da técnica e 
da habilidade na pista, terão 
de se superar no contorno na 
lendária Curva do Bacião, con-
siderada a mais desafiadora do 
Brasil, apesar de que há quem 
a julgue mais suave e menos 
perigosa depois do aumento 
da área de escape.

O Bacião é uma curva de 
raio longo de 180 graus e 300 
metros de extensão de con-
torno. Conta com duas osci-
lações no seu trecho, como se 
fossem outras tomadas dentro 
da curva. Localizada no fim 
da reta dos boxes, em sentido 
anti-horário e em descida, ela 
passa a sensação de um mer-
gulho ao desconhecido, sob a 
presença de muros e árvores.

Para Alexandre “El Toro”, 
piloto da Procomps Xl Race 
Team na categoria GP1000 
Master, o Bacião é um desafio 

Carlos Eduardo “Duda” 
Conci já está no Rio Grande 
do Sul para disputar domingo 
a 4ª etapa da Fórmula Truck, 
no Autódromo do Velopark, em 
Nova Santa Rita. 

Duda tem como meta recu-
perar a liderança da categoria 
F-Truck. O piloto de Cafelândia 
é o vice-líder com 104 pontos, 
dois a menos do que o curiti-
bano Márcio Rampon. “Depois 
de Londrina, trabalhamos 
muito no motor, bomba inje-
tora e no turbo. O objetivo é 
diminuir a fumaça e aumentar 
a potência. Estamos confiantes 
e, mesmo não conhecendo o 
circuito, vamos brigar pela 
vitória”, adianta Duda Conci.

Duda Conci é o vice-líder 
da categoria F-Truck na 
Fórmula Truck

TIAGO GUEDES

particular na pista para-
naense. “A pista já é muito 
rápida e desafiadora, mas o 
Bacião é um desafio em par-
ticular. Não conheço um só 
piloto que não sentiu aquele 
“frio na espinha” ao encarar 
o Bacião em uma corrida. 
Precisa ser bem destemido 
para continuar acelerando 
no ponto cego até depois da 
linha inicial da descida onde 
tem um pórtico, frear forte 
numa inclinação negativa e 
entrar na curva inclinada em 
alta”, considera ele.

Para Michel Abboud (Norte 
Minas Racing Team), também 
da GP1000 Master, fazer bem 
a curva é essencial para um 
bom tempo. “O Bacião é muito 
desafiador, tem que treinar 
bem na pista para fazer um 
bom tempo. Quem faz o Bacião 
bem feito e tem coragem de 
acelerar até mais dentro da 
curva faz um tempo bom na 
pista”, comenta Abboud.

Para Alan “Galego” Souza, 
piloto da GP1000 Open, a 
sensação de fazer a fazer 

compensa o medo. “O Bacião 
assusta, é um autódromo 
muito desafiador e você sen-
tir que sua moto decola é uma 
sensação ao mesmo tempo 
maravilhosa e de medo tam-
bém. Nas primeiras vezes, as 

primeiras entradas na curva 
dão medo. A sensação da 
curva é maravilhosa, mas deve 
ser feita muita cautela por 
ser uma curva super rápida”, 
considera ele, que corre pela 
equipe 77 Galego Racing Team

Michel Abboud considera que para fazer bem a 
curva é necessário muito treino

DIVULGAÇÃO

CLASSIFICAÇÃO 
DA CATEGORIA F-TRUCK 

APÓS TRÊS ETAPAS

Pos. Piloto Pontos
1º) Márcio Rampon  106
2º) Carlos Eduardo Conci  104
3º) Rafael Fleck  99
4º) Lazaro D. Domiciano  71
5º) Thiago Klein  60
6º) Túlio Bendo  57
7º) Luís Paulo Rampon  55
8º) Cléber Fonseca  45
9º) Fabrício de A. Rossato 37
10º) Geovani F. dos Santos 36

construtoraconcretize.com 
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Drugovich fará 1º treino do GP da Itália
O brasileiro Felipe Drugo-

vich (XP Investimentos/Porto 
Seguro/Banco Master/Stilo) 
participará do primeiro treino 
oficial do GP de Monza de Fór-
mula 1 pela equipe Aston Mar-
tin na próxima sexta-feira (1). 

A participação de Felipe Dru-
govich no FP1 foi confirmada 
pela equipe inglesa, com a qual 
o piloto brasileiro assinou con-
trato em setembro do ano pas-
sado exatamente em Monza, na 
Itália, no mesmo dia em que se 
sagrou campeão da Fórmula 2.

Felipe Drugovich, de 23 
anos, é piloto de testes e de 

desenvolvimento da equipe 
comandada por Lawrence 
Stroll e irá à pista pela primeira 
vez nesta temporada em um 
treino oficial de GP na categoria 
mais importante do automobi-
lismo mundial.

“Será um treino muito bom, 
em uma pista muito boa de tes-
tar, com longas retas. Esta será 
a primeira corrida do ano em 
que todos os carros vão usar 
um mínimo de carga aerodi-
nâmica. Então será muito inte-
ressante ver como os carros 
irão performar”, explica Felipe 
Drugovich.

Esta coluna antecipou a decisão da Aston Martin no dia 16 deste mês; Felipe Drugovich pilotará o 
AMR23 pela segunda vez na temporada
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Paranaense vai ao pódio em Minas Gerais
O paranaense Guilherme Moleiro, atual campeão Júnior Menor da 

Copa Brasil, intensifica a sua preparação para o Campeonato Brasileiro 
de Kart participando do Campeonato Mineiro. O certame teve a primeira, 
de três etapas, realizadas no último fim de semana, no kartódromo RBC 
Racing, em Vespasiano, palco da 58ª edição do Brasileiro, programado 
para novembro. Moleiro retornou a Rolândia com o troféu de segundo 
colocado, depois de ganhar a primeira bateria e ser terceiro na segunda.

Bochnek vence a Novatos “I” em Telêmaco Borba
O curitibano Gabriel Bochnek (Bochnek Motor Oil/UNITY Empresas 

TIM/Vilas Boas Supermercado/Gasoline Car Repairs/MILITEC 1/Barraca 
do Cláudio Cachorro Quente e Lanches/LOBASCZ Atacarejo/BC Wings/
Mecânica Shrek) venceu a categoria Novatos Injetados na 3ª etapa do 
Campeonato Paranaense de Velocidade na Terra, disputada domingo, em 
Telêmaco Borba. Ele largou na position de ganhou as duas baterias, lide-
rando de ponta a ponta. 
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Taborda encara a rodada dupla do
Tarumã como decisão na Copa Truck

Sétimo colocado na clas-
sificação da categoria Super, 
a 25 pontos do líder, Rodrigo 
Taborda encara a rodada 
dupla do Autódromo de 
Tarumã, em Viamão, no Rio 
Grande do Sul, como uma 
decisão na Copa Truck. O 
piloto da equipe Vannuci tem 
121 pontos, enquanto que o 
líder Felipe Tozzo soma 146. 
A 7ª etapa será disputada no 
sábado, dia 14 de outubro; e 
a 8ª no domingo, dia 15. 

Durante a folga do calendá-
rio, Rodrigo Taborda treinou 
em Londrina e a equipe traba-
lha na busca por melhor per-
formance dos Volvo dele e de 
Leandro Totti para as provas 
finais da atual temporada.

Taborda considera a 
rodada dupla do Tarumã como 
uma decisão. Ele entende que 
é primordial marcar pontos 
nas quatro provas e desta 

forma poderá ganhar algu-
mas posições na classificação 
do campeonato. “A classifica-
ção está embolada. Estou a 
25 pontos do líder, 19 do vice-
-líder, mas um do sexto, três 
do quinto e quatro do quarto. 
Estar no pódio em uma das 
etapas poderá significar o 

ganho de duas ou até três 
posições . E estar no pódio 
nas duas, poderá me levar 
até à liderança, dependendo 
de uma combinação de resul-
tados dos líderes”, acentua 
Rodrigo Taborda, paranaense 
de Mandirituba, na região 
Metropolitana de Curitiba.

Pos. Piloto Pontos
1º) Felipe Tozzo 146
2º) José Augusto Dias 140
3º) Thiago Rizzo 138
4º) Fábio Fogaça 127
5º) Bia Figueiredo 124
6º) Evandro Camargo 122
7º) Rodrigo Taborda 121
8º) Daniel Kelemen 115
9º) Pedro Paulo Fernandes 114
10º) Ricardo Alvarez 108

Classificação da categoria 
Super Truck após seis etapas

TOP 10

Rodrigo Taborda se prepara para a fase decisiva da Copa Truck
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208477.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-208476.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208478.

VENDE-SE HYUNDAI SANTA 
FÉ

2014 já com modo condução 
econômico, Preta, único dono, 
apresenta nota fiscal, com 
190.000km, trocado motor que ter em 
torno de 70.000km. Preço 12% abaixo 
da Fipe, R$75.000,00. Aceita troca de 
menor valor, tratar com o proprietário. 
Fone: (45) 98805-5016 - (45) 98805-
5017.  CI-208648.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208481.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208483.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208482.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208480.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208484.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208479.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-208475.

VENDE-SE RANGER FX4 3.2
Ano 2022/23, bancos de couro, 
7 airbags, apenas 10.000 km, 
perfeito estado de conservação, 
R$237,000. Aceita-se troca por 
caminhoneta acima de 2016 com 
mais quilometragem.Tratar com o 
proprietário (45) 98805-5016/ 98805-
5017.  CI-208649.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208460.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208458.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-208455.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208463.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208466.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-208456.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208464.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208457.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208465.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208474.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208470.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208472.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208469.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-208473.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-208471.

WILLIAN VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-208450.

WILLIAN VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-208467.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208452.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-208454.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208448.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208449.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208451.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208453.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208459.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208462.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208461.

Utilidade Pública
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SÚMULA DE CONCENSSÃO DE 
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

NOSTRO BEEF ALIMENTOS E IMPORTAÇÃO E 
EXPORTAÇÃO EIRELI, torna público que recebeu do 
Instituto Água, a Licença Ambiental Simplificada- LAS, 
com validade de 22/07/2023 para FABRICAÇÃO DE PRO-
DUTOS DE CARNE, implantada no LOTE RURAL 05-
B, ÁREA RURAL DE CASCAVEL-SN, CEP 85.820-899.

SÚMULA DE CONCENSSÃO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

NOSTRO BEEF ALIMENTOS E IMPORTAÇÃO E EX-
PORTAÇÃO EIRELI, torna público que recebeu do Insti-
tuto Água, a Renovação de Licença Ambiental Simplifica-
da- RLAS, com validade de 22/07/2023 para FABRICAÇÃO 
DE PRODUTOS DE CARNE, implantada no LOTE RURAL 
05-B, ÁREA RURAL DE CASCAVEL-SN, CEP 85.820-899.
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www.uopeccan.org.br

Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º

Honda CG -160cc 
START 0km

Celular
Smartphone

4º

Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e trata- 
mento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos mais modernos 
centros de radioterapia do país. Além de ser credenciado a realizar o 
transplante de fígado e medula óssea. 
    Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos em 
Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante para mantermos 
a qualidade nos atendimentos oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).
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